
中俄进行海上联合

防卫行动演练
在10多个小时内，中俄参演官兵重

点演练了通过敌潜艇威胁区、打击海

上目标等6个课目……
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□记者 滕敦斋 报道
本报济南7月9日讯 今天下午，省委书记姜异康，省委副

书记、省长郭树清在济南会见了全国双拥工作领导小组副组长
兼全国双拥办主任、民政部副部长姜力一行。客人此行主要是
对山东新一轮全国双拥模范城(县)创建工作进行中期考评。省
领导王军民、刘从良、雷建国、孙绍骋参加会见。

□记者 滕敦斋 报道
本报济南7月9日讯 今天下午，省委书记姜异康在济南会

见了国电集团董事长、党组书记乔保平，总经理陈飞虎一行。
客人此行来山东主要是出席国电集团年中工作会议，探讨与我
省进一步合作。省领导雷建国、张超超参加会见。

□滕敦斋 郭晓旭 报道
本报济南7月9日讯 省委党校学位与研究生教育10周年纪

念大会今天在济南召开。会前，省委书记、省委党校校长姜
异康作出批示。

姜异康在批示中指出，省委党校举办学位与研究生教育10
周年来，认真贯彻《中国共产党党校工作条例》，按照坚持
国家标准、突出党校特色的要求开展工作，提高了导师队伍
素质和学科建设水平，培养了大批理论骨干和领导人才，为
全省党的干部教育和干部队伍建设作出了积极贡献。希望省
委党校深入贯彻党的十八大精神，结合正在开展的党的群众
路线教育实践活动，认真总结经验，探索把握规律，坚持从
严治校，不断提高党校学位与研究生工作科学化水平，为加
快建设经济文化强省提供坚强的人才保证和智力支持。

省委党校于2003年被国务院学位评定委员会批准为硕士学
位授权单位。10年来，学位与研究生教育在探索中起步、在改
革中发展，拥有了一批理论功底扎实、在学术界有影响的学
科带头人，建立了以马克思主义理论学科为主的比较完备的
学科体系、课程体系，形成了“坚持国家标准、办出党校特
色”的研究生培养模式，为我省经济社会发展培养了一批高
素质的理论骨干和领导管理人才。

□ 本报记者 王学文 申红 盛刚

谈起济南，人们首先会想到她是山东的
省会，在人们的期待中，这座城市，对全省
的发展有一种重要的责任与担当。

谈起济南，熟悉我省区域发展战略的
人，又会很自然地想起省会城市群经济圈，
在人们的期待中，这座省会城市群的核心城
市，对周边城市要发挥辐射和带动作用。

济南的决策者和干部群众，非常清晰自
身的定位和肩上的责任。他们更懂得，打铁
先得自身硬，只有将自身做大做强做出特
色，才能肩负起应有的责任和担当。

大项目好项目积蓄发展后劲

城市的发展，是由一个个产业项目支撑
的；中心城市的辐射作用，也是通过一个个
产业项目实现的。

大项目、好项目，是各地的追求，也是
济南这座中部城市激活发展全盘的主要抓
手。正因为清晰认识到这一点，济南近年来
强调要大上实体经济项目，自去年开始实施
了“项目建设三年行动计划”，强调“不管
是工业项目、三产项目、农业项目，都要加
大建设推进力度”。

解放阁世茂广场项目，由上海世茂集团
投资，是一个集商业、休闲、现代办公于一
体的综合体，总投资40亿元，一期工程将在
今年建成使用；同样是兼具商业、办公于一

体的槐荫万达广场，由大连万达集团投资62
亿元，将落户西客站片区；正在建设中的兴
隆泛旅游综合体项目，由香港华润集团投
资，集主题公园、商业购物、餐饮酒店于一
体，计划总投资350亿元……

这些投资额一个比一个大的现代商业项
目，刷新着这个城市大项目的体量，积蓄着
更大的发展后劲。

怎样上大项目、好项目？济南的做法阐
释了一个道理：大项目要立足大资源、发挥
大优势。济南作为一个特大城市，市区350万
人口是进行消费、休闲的巨大资源；作为全国
排名第三的经济大省的省会，是发展总部经
济、商务活动等现代服务业的巨大优势。

济南还认识到，作为一个辖区内拥有大
量县域腹地的省会城市，在注重发展现代服
务业的同时，仍然需要大上工业项目。对仍
然行走工业化道路上的济南来说，工业不
强、产业结构不够合理，会造成经济总量不
大、区域带动能力不强的后果。

正因如此，抓住一切机遇上工业项目，
是这座城市引人注目的动作。随着西客站的
投入使用，济南迎来南通北达的高铁时代，
尤其是西客站片区，更迎来发展的良好机
遇。济南借此引来中国北车股份有限公司，
在这里建设济南轨道交通装备造修产业园，
这个项目计划投资30亿元，建成后将使济南
成为集制造、加工、服务于一体的整车装备
产业研发制造基地。

同样是抓住西部高铁新机遇，平阴要打

造机械加工、医药食品等6个百亿元级产业
集群，其中包括总投资50亿元，集研发、制
造、销售于一体的亚洲国际鞋城。

转方式调结构是推动经济持续健康发展
的关键，对此济南从项目源头抓起，在上项
目的同时就重视其高端高质高效性，从而保
证了质量效益。齐鲁制药是济南一家老企
业，它新投资的药物中心项目占地仅50亩，
投资仅有6亿元，但投产达效后可实现销售
收入20亿元以上。这是发展新医药。

平阴县孔村碳素产业园，去年产值达到
56亿元，税收达到2 . 1亿元，扩能一期20万
吨碳素制品项目投产后，可新增年销售收入
15亿元、利税1 . 2亿元。这是发展新材料。

槐荫区利用济南皮鞋总厂老厂房改造建
设了西街工坊创意文化产业园项目，已签约
16家文化商业企业入驻。这是发展方兴未艾
的文化产业……

不难看出，济南的这些大项目、好项
目，既有新兴产业也有传统产业，既有从外
地招来的，也有本地企业扩能发展，这体现
了济南上项目的一个特点：抓新不忘老、抓外
不忘内。传统产业、当地企业是推动发展的基
础所在，新兴产业和外来企业是推动发展的
后劲所在，两手抓、两手都硬，由此双轮驱动、
共同发力，推动济南经济持续健康发展。

“一城三区”拉开发展框架

在物理学上，一个物体与其他物体所发

生的作用力，与他的质量成正比。济南要对
全省和省会城市群发挥辐射带动作用，除了
要有一定的经济总量，还必须有充足的空间
体量。

新一轮的济南城市总体规划，将济南发
展战略确定为“东拓、西进、南控、北跨、
中优”，从而形成“一城(老城)三区(东部新
区、西部新区、滨河新区)”的城市发展格
局，中心城区规划面积达1056平方公里。在
采访中，许多人对记者表示，相较于摊大饼
式的发展，济南的城市发展框架由此拉开。

在“东西南北中”发展战略中，相比于
相对成熟的“东拓”和“中优”，“北跨”
和“西进”是需要全力推动的方位。

2012年，济南市全面启动“北跨”战
略，建设济南北部新城。

5月14日，当我们来到天桥区新材料工
业园时，这里投资100亿元、占地1000亩的
齐鲁科技城投资项目，正在加紧施工。这个
今年刚开工的项目“三步并作两步走”，原
打算后年竣工，但在明年就能投入使用，将
打造成科技孵化平台，利用济南科研院所集
中的优势，吸引中小微科技企业入驻。这个
高科技园区将达到什么效益？园区内的胶体
材料公司很能说明问题，这个山东大学参与
创办的企业，年产胶体材料仅有50吨，销售
额却高达50亿元。

“北跨”是一个后发战略，其后发优势
就在于能够借鉴发达地区已有发展成果，在
高起点上进行高速度赶超。（下转第二版）

本报济南7月9日讯 今天上午，全国双拥工作领导小组
副组长兼全国双拥办主任、民政部副部长姜力率领调研考察
组，来我省考察新一轮双拥模范城(县)创建工作，并同军地有
关负责同志进行座谈交流。省委副书记、省双拥工作领导小
组组长王军民出席会议并讲话，副省长、省双拥工作领导小
组副组长孙绍骋通报了我省新一轮双拥创城工作情况。

姜力指出，山东省是革命老区，有着拥军优属、拥政爱
民的光荣传统。近年来，山东党政军领导高度重视双拥工
作，积极探索双拥创建的新思路新办法，制定了一系列行之
有效的政策和制度，双拥创建的氛围非常浓厚，各项工作深
入扎实，形成了地方支持部队建设、部队支持地方发展的强
大合力。希望山东认真贯彻军民融合式发展的思想，完善工
作机制，创新方式方法，进一步做好双拥创建工作，巩固发
展军政军民团结的好局面。

王军民强调，各级各部门要从实现富国强军“中国梦”
的战略高度，深刻认识做好双拥工作的极端重要性，进一步
创新双拥工作理念，坚持军民融合式发展， （下转第二版）

□ 本报评论员

党的作风建设，始终是摆在我们面前的
一项重大而紧迫的任务。中央决定把这次教
育实践活动的主要任务聚焦到作风建设上，
集中解决形式主义、官僚主义、享乐主义和
奢靡之风这“四风”问题。全省党的群众路
线教育实践活动动员大会提出，要找准并着
力解决“四风”问题，密切党同人民群众的
血肉联系。我们一定要按照中央、省委部
署，在思想上警醒起来，在行动上自觉起
来，使思想作风和工作作风有一个大的改
观，使我们党的凝聚力、战斗力有一个大的
提升。

古人说，伤其十指，不如断其一指。确
定一个合适的目标，集中力量解决最紧迫的
问题，是历次党内集中教育活动的重要经
验。实事求是地说，这次开展党的群众路线
教育实践活动，不可能把党内所有矛盾和问
题都解决了，很多矛盾和问题依然要靠经常
性工作来解决。把目标任务聚焦到“四风”
上，因为这“四风”实际上是“四害”，违

背了党的性质和宗旨，是当前作风建设中最
具普遍性的问题，是人民群众深恶痛绝、反
映最强烈的问题，也是损害党群干群关系的
重要根源。党内存在的其他问题都与“四
风”有关，或者说是由“四风”衍生出来
的。“四风”问题解决好了，党内其他一些
问题解决起来也就有了更好条件。可以说，
集中精力解决“四风”问题，就抓住了干部
群众的关注点，就抓住了活动的着力点。

解决“四风”问题，重在联系实际。从
实际出发，就要抓住主要矛盾，什么问题突
出就着重解决什么问题，什么问题紧迫就抓
紧解决什么问题。当前，从我省党员干部队
伍现状看，总体上是好的，是有战斗力的，
但“四风”的种种表现在一些党员干部身上
也不同程度地存在。比如，有的不干实事做
虚功，口号喊得响，就是没行动；有的不为
基层和群众着想，“门难进，脸难看，事难
办”；还有的沉溺玩乐，贪图舒适，对组织
安排挑肥拣瘦。这些现象，有的具有普遍
性，有的是个别问题，既有总体上的共性特
征，在各地各部门又有不同的表现形式，都

需要引起高度重视和警觉，决不能掉以轻
心，任其蔓延。开展党的群众路线教育实践
活动，一定要按照“贵在认真、贵在行动、
贵在自觉、贵在效果”的要求，对问题不回
避、不粉饰、不敷衍塞责、不踢皮球，坚决
防止形式主义，真正对作风之弊、行为之垢
来一次大排查、大检修、大扫除。

解决“四风”问题，关键要对准焦距、
找准穴位、扭住要害。“四风”涉及面很宽
很广，如果泛泛地搞，调不好焦距、找不到
焦点，就会“走神”“散光”，效果也会大
打折扣。反对形式主义，就要着重解决工作
不实的问题，教育引导党员干部改进学风文
风会风和工作作风；反对官僚主义，就要着
重解决在人民群众利益上不维护、不作为的

问题，着力解决侵害群众利益的问题；反对
享乐主义，就要着重克服及时行乐思想和特
权现象；反对奢靡之风，就要着重狠刹挥霍
浪费和骄奢淫逸的不良风气。“四风”的形
成，非“一日之寒”，解决“四风”问题，
也不可能一蹴而就。我们既要立足当前，从
现在做起、从我做起，说到做到，马上就
改，更要着眼长远，强调建章立制，以好的
制度机制保证清风常驻。

只要我们坚定信心、下定决心，动真
的、来实的，浩荡的正风就一定会荡除“四
风”，执政为民、实事求是、真抓实干、艰
苦奋斗的优良传统就一定会在全社会树立起
来、发扬下去、蔚然成风！

省会城市的责任与担当

把目标任务落到实处
——— 二论深入开展党的群众路线教育实践活动

姜异康郭树清会见姜力

姜异康会见国电集团客人

省委党校纪念学位
与研究生教育10周年
姜异康作出批示

双拥模范城创建工作
军地座谈会召开
姜力王军民出席

10 大众金融

拿着鲜奶供货合同单

就能从银行借来钱
中行山东分行开发“奶户贷”，为奶

牛产业实现供应链融资，年内可达

6000万元……

□记者 王兆锋 报道
本报聊城7月9日讯 7月10日，《大众日报·聊城新闻》正

式面世。中共山东省委机关报《大众日报》继《济南新闻》、
《青岛新闻》、《济宁新闻》、《烟台新闻》之后，在鲁西也
有了一个全新的地方新闻板块。

聊城市被国家纳入中原经济区发展规划的同时，又面临省
委省政府提出加快建设省会城市群经济圈、打造山东西部新经
济隆起带等重大历史机遇，成为国家和省重点区域发展战略叠
加区，具备新一轮大发展的各项基础条件。聊城吹响“东融西
借，跨越赶超，建设冀鲁豫三省交界科学发展先行区”号角
后，《大众日报·聊城新闻》应运而生，聊城市领导对此给予
积极支持。《大众日报·聊城新闻》每周三出版，致力于在更
高层次宣传报道聊城新一轮大发展，促进聊城更好地融入省会
城市群经济圈、西部隆起带和中原经济区。

《大众日报·聊城新闻》面世
助力聊城“东融西借跨越赶超”

两鲁企蝉联世界500强
中国上榜企业95家，比上年增加16家

山东能源集团营业收入排373位，较

去年前移87个位次；魏桥创业集团跃居

第388位，比去年提升52个位次……
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“抢购潮”后需求不弱

我省多地楼市

上半年量价齐涨
房价更“亲民”需看调控

◆济南一、二手住房分别网

签28990套、20477套，相当于

去年全年交易量的72%、94%

◆青岛一、二手住房分别网

签54333套、21008套，相当于

去年全年交易量的57%、107%

◆青岛上半年房价6连涨，济

南除了5月表现为降之外，其他

月份都在上涨
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６月全国物价涨幅

反弹至２．７％
◆目前物价无明显上涨动力

◆短期物价预期平稳运行

◆居民何以仍感物价压力大
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□ 责任编辑 张鸣雁 娄和军
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